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             会議録            資料 1 

会議の名称 西東京市公民館運営審議会平成30年度第９回定例会 

開催日 時 平成30年12月19日(水) 18時30分から20時00分まで 

開催場 所 柳沢公民館 第１会議室 

出 席 者 委 員：石田裕子、武司一郎、廣田幸雄、伊尻由起、小安のぞみ、松嶋真、真鍋五十

鈴、吉野みさわ、小野修平、伊藤邦子、呉世蓮 

職 員：大橋館長、山本事業係長、水野分館長、三城分館長、長谷部分館長、星野主査 

    小笠原主任 

欠 席 者 
委員：山本一幸、手塚成隆、倉持伸江 

職員：鴨志田分館長 

議   題 （１）平成30年度第8回定例会の会議録について（資料１）  

（２）報告事項 

  ①行政報告  

②公民館だより編集室報告  

③都公連関係報告（委員部会関係報告ほか） 

④教育計画策定懇談会報告  

⑤図書館計画策定懇談会報告 

（３）審議事項 

  ①事業計画書・事業報告書について（資料２）（資料３） 

（４）協議・確認事項 

  ①諮問について 

②東京都公民館研究大会について 

③公民館運営審議会委員研修について 

④その他 

（５）事務連絡及び情報交換 

  ①芝久保公民館利用者懇談会報告（資料４） 

  ②中学校職場体験報告（資料５） 

  ③その他 

  

会議資料の 

名   称 

 平成30年度第９回定例会次第及び通知 

 資料１ 平成30年度第８回 定例会会議録（要旨）(案) 

資料２ 平成30年度第９回 公民館主催事業計画書(案)（４件） 

資料３ 平成30年度第９回 公民館主催事業報告書(案)（７件） 

資料４ 利用者懇談会報告 

資料５ 職場体験報告 

平成30年度第９回公民館だより編集室会議録 

図書館だより 

西東京市教育計画（素案）公民館抜粋編 

記録方 法 □全文記録 □発言者の発言内容ごとの要点記録 ☑会議内容の要点記録 

傍 聴 者 ☑有り(１人) □無し 

会議内容  
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議題（１）第８回定例会の会議録 

      訂正事項無 

 

      

（２）報告事項 

① 行政報告 

・次期教育計画の市民説明会を実施した。 

12月１日（土）午前10時30分～保谷庁舎  参加者０人 

12月４日（火）午後 6時30分～イングビル 参加者４人 

主な質問事項は、アンケートの抽出方法について、家庭支援のネットワークについて 

      ・教育委員会第12回定例会議議案案件について 

      西東京市公民館設置及び管理等に関する条例施行規則の一部を改正する規則、 

      西東京市教育委員会が管理する公共施設予約管理システムの利用に係る登録に関する規 

則の一部を改正する規則の２件。 

 

② 公民館だより編集室報告 

・会議録に沿って要旨を報告。 

③ 都公連関係報告（委員部会報告） 

本日(12月19日)町田市で委員部会が開催された。 

・２月３日の東京都公民館研究大会第４課題別集会についての運営内容等を話し合っ 

た。 

   

④ 教育計画策定委員会報告 

前回の会議から本日まで会議の開催がないため、報告なし。次回の会議は１月25日

を予定。 

⑤ 図書館計画策定懇談会報告  

12月15日(土)～１月15日(土) パブリックコメントを募集中。 

 

（３）審議事項 

①事業計画書・事業報告書について 

平成30年度 公民館主催事業計画書 （４件） 

平成30年度 公民館主催事業報告書 （７件） 

       

 

（事業計画書）「資料２」 

      

【ひばりが丘公民館】 

    ・子どもの課題を考える講座  

多様な生き方を考える（仮） ～不登校に悩む子ども達に寄り添うために～ 

委員：対象の在学者は、どのような意味があるのか。講座内容から、市内在住者でよ 

いのではないのか。 

      事務局：参加者を広げていきたいと思う。例えば、関係者の兄弟も参加者の可能性はあ

る。  

   委員：情報交換会を講座の関連で実施しているとのことだが、参加者主催なのか、公

民館主催なのかを教えてほしい。 

事務局：育成会ひばりと共催事業の情報交換会となっている。+-        
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  【田無公民館】 

・【ライフスタイル講座】 

地域で楽しむ創作活動 ～西東京市を漫画にしよう！～ 

 

・映像から見る現代 

放っとけない！子ども・若者･子育て中の親を地域で支えるために   

映画「隣る人」上映とトーク 
 

【柳沢公民館】 

・雇用・労働問題講座 

働く人のセーフティネット～働く場と暮らしの場で私をまもる情報を集めよう～ 

 

         （報告書）「資料３」 

【保谷駅前公民館】 

      ・バンドマルシェ＠保谷駅前 

       委員：参加者46人の構成は、どのようになっているのか。 

       事務局：出演者や関係者も含めた人数となっている。 

 

           ・開館10周年！駅前フェスタ＆サークル体験フェア 

        

        ・環境講座 地元の環境保護とものづくりの楽しみ 

 

【ひばりが丘公民館】 

     ・映画上映会 長編ドキュメンタリー映画 子どもは風をえがく 

 

【芝久保公民館】 

・子ども体験講座「 はじめよう！理科読 」 

 委員：意見として、今後も図書館との連携を続けてほしい。  

 

  【谷戸公民館】 

      ・ロビーミニ講習会 

       委員：公民館利用者でなくても、講習会の講師になれるのか。 

      事務局：特に制限は設けていない。結果的に、公民館利用者とのつながりから声を掛け 

てお願いしている。 

          

【保谷駅前公民館】 

      ・地域出前講演会 笑顔と感謝と行動力で、「夢」をかなえる 

        

  

（４）協議・確認事項 

①諮問について 

 現在、試案を作成中。次回の起草委員会を12月25日(火)予定。 

②東京都公民館研究大会について 

   研究大会を２月３日(日)東大和市で開催。第２課題別集会は、西東京市公民館職員がス

タッフとして参加。 

③公民館運営審議会委員研修について 

・再確認事項 １月９日（水）18：30から柳沢公民館において 

 講師 牧野 篤氏（東京大学大学院教育学研究科教授） 
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 公民館専門員、社会教育委員等も参加予定。 

現在、社会教育委員等は10名、公民館運営審議会委員11名の参加予定。 

④その他  なし 

 

（５）事務連絡及び情報交換 

   ①芝久保公民館利用者懇談会報告（資料４） 

     報告書に則り、要旨を説明。 

委員：反省点の中で、システム変更に伴う説明会への周知不足とあるが、どのような

ことか。 

    事務局：平成31年１月１日のシステム入替えに伴う公共予約管理システムの変更点に関す

る説明も利用者懇談会で行う旨の周知のことである。 

 

   委員：今月12月に行われた公共予約管理システム入替に伴う利用者説明会について進捗状

況を教えてほしい。 

  事務局：利用者説明会を順次各公民館で開催。谷戸公民館は79名の参加者。芝久保公民館は

43名、ひばりが丘公民館37名、田無公民館34名、保谷駅前公民館32名、柳沢公民館

67名。また、窓口では、順次、団体登録更新手続きを行っている。柳沢公民館で

は、概ね該当団体の60％は更新手続きを完了している。 

     ②中学校職場体験報告（資料５） 

   事務局：保谷中学校職場体験の資料を参照してほしい。 

   委員：職場体験は何名まで受け入れ可能なのか 

     事務局：毎年、各学校から公民館に対して、職場体験受入協力依頼文書が送付される。 

         公民館では協力依頼文書を受け、各館の事務スペース、休憩スペース、対応で 

きる職員体制を総合的に勘案して、概ね各日の出勤職員数と同数以下を目安に受 

入れ限度人数を決めている。 

委員：資料５の作成者はだれか。 

事務局：各公民館側で作成している。 

     ③その他 

     事務局：田無公民館で12月15日開催のあめんぼ青年学級のクリスマス会での皆さんの協力

に感謝したい。 

     事務局：柳沢公民館で12月８日、９日に「ヤギフェス」が開催された。準備した会場の席

はほぼ満席になり、盛大に事業が行われた。 

      

次回の日程について 

     平成30年度第10回定例会 

     １月23日(水)18時30分～    於:柳沢公民館 第１会議室 
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